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64 сессия 2 созыва 

 
РЕШЕНИЕ 

 
«24» января 2022 г.                          г. Керчь                                  № 599-2/22 

 

 
 

Отчет о работе за 2021 год постоянной комиссии Керченского 

городского совета 2 созыва по вопросам образования, науки 

 

В соответствии со ст. 7,85 Регламента Керченского городского совета, 

заслушав и обсудив отчет председателя постоянной комиссии Керченского 

городского совета по вопросам образования, науки Г. И. Путинцевой о 

работе постоянной комиссии Керченского городского совета 2 созыва по 

вопросам образования, науки, городской совет РЕШИЛ: 

 

1. Принять к сведению отчет о работе постоянной комиссии Керченского 

городского совета 2 созыва по вопросам образования, науки (приложение). 

 

2. Управлению по организационной работе и взаимодействию со средствами 

массовой информации Администрации города Керчи Республики Крым 

(Корзун) обеспечить размещение настоящего решения на официальном сайте 

Керченского городского совета. 

 

3. Настоящее решение вступает в силу с момента принятия. 

 

 

 

Председатель городского совета                               О. СОЛОДИЛОВА 



Приложение к решению 64 сессии 

Керченского городского совета 

2 созыва 

от 24.01.2022 № 599-2/22 

 
 

Отчет о работе за 2021 год постоянной комиссии Керченского городского 
совета 2 созыва по вопросам образования, науки 

 
Комиссия начала свою работу с февраля 2020 года. 

Состав комиссии: 

- Председатель – Путинцева Галина Иосифовна (СР); 

- заместитель председателя – Чибич Наталья Витальевна (ЕР); 

- секретарь – Спесивцев Роман Сергеевич (ЕР). 

За отчетный период проведено 11 заседаний комиссии по обсуждению 

вопросов, выносимых на заседания очередных сессий, два рабочих 

совещания совместно с администрацией города.  Всего приято 223 решения. 

На контроле комиссии 6 решений. 

На постоянном контроле депутатской комиссии стоит вопрос «Об 

организации бесплатного питания учащихся и воспитанников в 

муниципальных и оздоровительных организациях города Керчи в 2021 году», 

а также контроль за его реализацией. 

сессия № 63 от 24.12.2021 г, 

590-2/21 

Об организации питания учащихся и 

воспитанников в муниципальных 

образовательных и оздоровительных 

организациях города Керчи в 2022 

году 

 

Охват питанием составил – 100%. Одноразовым питанием обеспечены 

5526 человек, за счет субсидии из Федерального бюджета и бюджета РК 

(60,13 руб. – на одного ребенка). Двухразовым питанием за счет средств 

Муниципального бюджета (111.00 руб. на ребенка в день) предоставляется 

льготным категориям обучающихся 1996 человек.  

Уважаемые коллеги! 

Ни для кого не секрет, что цены на продукты выросли в двое. И нам уже 

сейчас нужно думать, как увеличить сумму на питание школьников и внести 

изменения в бюджет. 

 По-прежнему, острой проблемой в городе остается вопрос доступности 

дошкольного образования. По состоянию на 10.01.2022 г. доступность 

составляет: 

- для детей от 1,5 до 3-х лет – 72,51%; 

- от 3-х до 7 лет – 98,45%. 

В 2021 году было открыто дополнительно 3 группы (59 мест) для детей в 

возрасте 1,5 – 3-х лет путем перепрофилирования групп для детей 

дошкольного возраста:  

- МБ ДОУ № 37 «Золотая рыбка» 

- МБ ДОУ № 47 «Борвинок»; 



- МБ ДОУ № 53 «Звоночек». 

Необходимо отметить, что в 2021 г. планировалось строительство 

дошкольного учреждения по ул. Орджоникидзе – ул. Клинковского на 140 

мест, оно не завершено до сих пор, ориентировочно будет завершено в марте 

– апреле 2022 года. 

Потребность в местах дошкольных образовательных учреждений 

составляет: зарегистрировано 2038 заявлений, в том числе от 0-3-х лет – 1732 

заявления, от 3-х до 7 лет – 236 заявлений. Многие родители стоят в очереди 

буквально со дня рождения ребенка и до сих пор не получили места в 

детском саду. 

Самая острая проблема с местами в районе завода им. Войкова. 

Ситуация и так была сложной в этом районе, а в настоящее время в районе 

ведется реконструкция детского сада, но взамен ничего не было предложено.  

В 2022 году планируется приобрести модульный детский сад на 100 мест 

(при гимназии № 1). 

21 образовательное учреждение посещают 12418 детей. Много можно 

сказать положительного по организации учебно-воспитательного процесса 

этих образовательных учреждений: 

- функционируют 23 профильных 10-х классов; 

- успешно реализуется региональный проект «Курчатовский класс» 

(Школа № 12); 

- кадетский класс (Школа № 15); 

- морские классы (МТЛ); 

- медицинский класс на базе медицинского колледжа (школа № 4). 

Осуществляется работа в АИС КРОС, включающая модуль электронной 

очереди в дошкольные образовательные учреждения, под систему 

«Электронный журнал». (9 учреждений получили ноутбуки). 

По итогам ЕГЭ 2021 года выпускница школы № 26 Симоне Вероника 

получила 100 баллов по химии, но только одна и только по одному предмету, 

46 выпускников получили аттестат с отличием и медали «За особые успехи в 

учении», 49 аттестатов с отличием получили выпускники 9-х классов.  

Этот вопрос на постоянном контроле депутатской комиссии. 

сессия № 63 от 24.12.2021 г, 

577-2/21 

О плане работы Керченского 

городского совета Республики Крым 

второго созыва на  первое полугодие 

2022 года. 

 

Продолжает совершенствоваться дополнительное образование, охват 

которым составляет 76%. Благодаря совместным усилиям и работе 

администрации города, Горсовета, управления образования, депутатов 

комиссии, с сентября 2021 года начала работу система 

персонифицированного финансирования дополнительного образования 

детей. Керчь является пилотным городом по внедрению данной системы в 

республики Крым и в  2021 г. успешно справился с поставленной задачей. 

Большая работа проводится в образовательных учреждениях по 

патриотическому воспитанию: 

- «Вахта памяти поколений» - ПОСТ № 1; 



- присвоение образовательным учреждениям имен героев Великой 

Отечественной войны; 

- встречи с ветеранами, экскурсии, конкурсы сочинений и многое 

другое. 

сессия № 40 От 26.02.2021 г, 

382-2/21 

О присвоении наименований 

муниципальным бюджетным 

образовательным учреждениям 

города Керчи Республики Крым 

сессия № 45 От 30.04.2021 г, 

428-2/21 

Об установке бюста Герою 

Советского Союза Доеву Давиду 

Тибоевичу 

Горсоветом совместно с депутатской комиссией, Главой 

муниципального образования Солодиловой О.С. были проведены акции 

«Вспомним всех поименно» и «Белый цветок» и другие. 

Остается на контроле вопрос оздоровления и отдыха обучающихся. В 

2021 году функционировало: 

-  19 лагерей с дневным пребыванием, в которых оздоровлением был 

охвачен 801 учащийся; 

-  21 детская тематическая площадка на 2814 детей.  

Чтобы качественно подготовить учащихся, педагог должен быть в 

постоянном развитии. Считаем, этому вопросу уделяется должное внимание 

за счет различных форм и методов курсовой подготовки – очное, очно-

заочное, дистанционное, вебинары, методические семинары, мастер- классы, 

самообразование и другие.  В 20221 г. 544 педагога прошли повышение 

квалификации на базе БГОУ ДПО РК КРИППО.  96 – прошли аттестацию, с 

целью установления первой и высшей категории. 

Отрадно, что учитель-дефектолог дошкольного образовательно 

учреждения № 6 «Радуга» Усикова Екатерина Александровна стала 

победителем муниципальных, региональных конкурсов «Учитель года 

России 2021» и приняла участие во Всероссийском этапе конкурса. 

Победитель муниципального этапа общеобразовательных учреждений стала 

Дорош Анна Вячеславовна (МБОУ г. Керчи РК, школа № 12), Диана 

Осетрова – учитель русского языка и литературы в Керченской школе №15. 

приняла участие во Всероссийском форуме классных руководителей в г. 

Москве. 

Заработная плата работникам образовательных учреждений за 2021 год 

достигла уровня зарплаты РК: в дошкольных учреждениях составила:  

- 28486,57 – что составило 102,8 % целевого показателя 

общеобразовательных учреждений. 

- 341188,92 – 108,3№ от целевого показателя учреждений 

дополнительного образования; 

- 33249,42 – 104,4% от целевого показателя. 

Молодым специалистам дополнительно выплачивается 5700,00 руб. За 

классные руководства дополнительно ежемесячно – 5000,00 руб. Вместе с 

тем необходимо отметить, что уровень заработной платы достигается за счет 

того, что работники работают на 1,5 – 2 ставки. Обязательные выплаты 

выплачивались в срок (категория и выслуга лет), а вот стимуляционные 30% 



- нет. Не осуществлялись выплаты и за высшее образование, хотя это и не 

обязательные выплаты 

В августе депутатской комиссией совместно с управлением образования, 

с Врио Главы администрации Брусаковым С.А., заместителем Главы 

администрации Джапаровым Ренатом Рашидовичем и представителями 

дошкольных образовательных учреждений было проведено расширенное 

совещание по жалобе об оплате труда этой категории работников. Благодаря 

слаженной коллективной работе администрации города, депутатов комиссии 

удалось прояснить ситуацию с задержкой стимулирующих выплат педагогам 

детских дошкольных учреждений. 

Необходимо отметить, что администрацией были приняты меры, в 

сентябре произведены премиальные выплаты, в следствие чего показатель 

зарплаты этой категории работников достиг республиканского уровня. 

Комиссия предложила: 

- вынести на повестку дня для обсуждения профильному комитету 

муниципального образования город Керчь предложение о внесении 

изменений в положение о выплате стимулирующих дотаций педагогам 

детских дошкольных учреждений и направить на рассмотрение в 

профильный комитет Государственного совета Республики Крым. 

На контроле депутатской комиссии находится вопрос улучшения 

материально-технической базы образовательных учреждений. В настоящее 

время выполняется ремонт 16 образовательных учреждений, пострадавших 

от ЧС, капитальный ремонт пищеблоков в школе № 13. Ведется 

строительство новой школы на 825 мест (ввод в 2023 году). проводится 

реконструкция детского сада № 48 в районе им. Войкова. 

Уважаемые коллеги, как известно, кадры решают все, а организация 

удесятеряет силы. В городе острая нехватка педагогических кадров: не 

хватает учителей физики, биологии, географии, химии, учителей начальных 

классов. Кадры приоритетный вопрос в работе комиссии. Планируем 

рассмотреть на заседании комиссии вопрос «О совместной работе 

администрации города и депутатской комиссии по привлечению и 

закреплению квалифицированных кадров». Тем более, что есть хороший 

опыт разных регионов России, в частности опыт целевого обучения в 

Самарском регионе.  

На мой взгляд требует более пристального внимания со стороны 

депутатской комиссии вопрос по формированию правовых условий, 

обеспечивающих сохранение здоровья школьников.  

Планируем совместно с комиссией по здравоохранению, экологии и 

охране окружающей среды провести заседание с данной повесткой дня в 

июне 2022 года (Председатель комиссии Еникеев М.А.). 

Считаю, что необходимо более тесное взаимодействие с комиссией по 

вопросам культуры, молодежной политики и спорта (Председатель 

Андропуло Д.М.) в части реконструкции школьных стадионов и спортивных 

залов, т.к.  в отдельных школах они находятся в плачевном состоянии, а   24 

школе стадиона нет вообще. 

Также необходимо больше внимания уделять организации безопасности 

в образовательных учреждениях. И хотя в рамках работы комиссии на 



постоянной основе осуществляется контроль за соблюдением пропускных 

режимов и антитеррористических мероприятий в образовательных 

учреждениях города  в этой  работе имеется ряд серьёзных недостатков, 7 

школ  из 21 не имеют ограждения,  а в некоторых школах ограждения 

требуют капитального ремонта; частные охранные предприятия отсутствует 

во всех школах города, есть только в есть только школе № 24 и пять ОУ 

ДПО, отсутствует видеонаблюдение в 13,  в детских садах, автоматическая 

пожарная сигнализация отсутствует в 3-х детских садах (40,54,37). 

К сожалению, это далеко не полный перечень недостатков, которые 

имеет место быть в организации безопасности обучающихся и студентов 

  Считаю, что нужно больше уделять внимание информационной 

безопасности также соблюдением сан-эпидем режима в период пандемии 

COVID-19. 

В 2022 году необходимо обратить самое пристальное внимание 

организации этого вопроса.  

Несколько слов хочу сказать о работе СПОУ и высшей школы. В 

городе______________ СПО: Политехнический, медицинский колледж, 

морской и судомеханический колледжи. Большим авторитетом в городе и за 

его пределами пользуется КГМТУ, судомеханический и медицинский 

колледжи. Комиссия держала в центре внимания работу этих коллективов. 

Достаточно сказать, что ректором университета является Масюткин Е.П. – 

депутат городского Совета, а заместителем председателя комиссии по 

образованию и науки является Председатель профсоюзной организации этого 

Вуза Чибич Н.В. В политехническом колледже работает депутат Полюшкина 

Е.В. Директор медицинского колледжа - председатель комиссии Путинцева 

Г.И.  И в этих образовательных учреждениях имеется ряд проблем: 

Вызывает большую трудность в организации учебно-воспитательного 

процесса в медколледже отсутствия общежития.  Много раз ставили вопрос 

перед администрацией города по отводу земли под строительство 

общежития. Думаю, что этот вопрос в ближайшее время разрешится.  Мы 

нашли полное понимание у Главы администрации города Брусакова С.А.  

Члены комиссии за отчетный период осуществляли регулярный прием 

граждан. По восьми обращениям были разъяснены Правила приема в ВУЗы 

Российской Федерации, девяти по правилам поступления в СПО, даны 

консультации по отличию образовательных квалификационных уровней в 

системе образования и другим вопросам.  

Считаю, что в 2021 г. комиссия недостаточно уделяла внимания 

образовательным учреждениям среднего профессионального образования и 

высшей школы. Мы это учли и включили эти вопросы в планы работы 

комиссии на 2022 год,2023 годы. 

В заключении хочу сказать, что комиссия работает в тесном контакте с 

Главой администрации города Брусаковым Святославом Анатольевичем, 

заместителем Главы Джапаровым Ренатом Рашидовичем, с управлением 

образования, с которыми всегда находим понимание и конструктивное 

решение вопросов. 

Уважаемые коллеги! 

Хочу отметить, что в работе комиссии были определенные трудности: 



председатель комиссии практически отсутствовала целый год, в связи с 

болезнью. И сегодня я хочу поблагодарить членов комиссии, Чибич Н.В., 

Спесивцева Р.С. за то, что комиссия, несмотря на это, работала стабильно, 

вопросы решались конструктивно. Хочу поблагодарить и члена комиссии по 

вопросам культуры, молодежной политики и спорта, депутата Полюшкину 

Е.В., которая принимает активное участие в решении вопросов по 

образованию. Отдельное спасибо главному врачу городской больницы № 1, 

председателю депутатской комиссии по здравоохранению, экологии и охране 

окружающей среды Еникееву М.А., который оказывает большую помощь 

медколледжу в организации учебно-воспитательной работы (помощь с 

кадрами, организация практического обучения, волонтерства, наставничества 

и др.) 

Считаю, только совместными усилиями можно решить любую задачу и 

проблемы стоящими не только перед образованием, но и по любой сфере 

жизнедеятельности города. 

 Уважаемые депутаты! 

Прошу Вас признать работу комиссии по вопросам образования и науки 

удовлетворительной. 

 
 

Председатель постоянной комиссии Г.И. Путинцева 


